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La portavoz socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria ha 
pedido al Gobierno Insular 

“un reparto justo y equitativo” de 
los fondos destinados a los munici-
pios de la Isla. 

Darias solicitó al Gobierno de la Isla 
que emplee criterios de distribu-
ción objetivos al repartir los fondos, 
y ha criticado que el Plan de Embe-
llecimiento ejecutado por el Partido 
Popular en el Cabildo haya dejado 
fuera a nueve municipios de la Isla, 
es decir, un 40% de los municipios 
recibirán 0 euros en 2013. 

Recordó que el Plan de Coope-
ración del Cabildo de Gran Cana-
ria está dotado de 15 millones de 
euros a repartir entre los 21 muni-
cipios entre 2012 (6) y 2013 (9), de 
acuerdo con un reparto establecido 
en base a criterios objetivos. Puso 
de relieve en este reparto las inver-
siones nominadas a Mogán para un 

El PSOE exige un reparto “justo y equitativo” 
entre los municipios de Gran Canaria. 

Centro Socio Cultural (800.000€), a 
San Bartolomé de Tirajana para el 
Plan Embellecimiento (800.000€), a 
Las Palmas de GC (Acceso Juzgados, 
Accesos Pabellón, Plan Embelleci-
miento...), a Santa Lucía (Circun-
valación), y al Plan de Medianías 
(500.000€). Asimismo, detalló que 
el Plan Embellecimiento asciende a 
un total de 1.245.000€. 

Con motivo de la aprobación de 
los presupuestos del Cabildo para 
2013, el PSC-PSOE denunció que 
el presupuesto aprobado por el 
PP “no miraba al Norte de GC”. 
Por eso, recordó que el PSC-PSOE, 
a través de cuatro enmiendas pre-
sentadas al Presupuesto para 2013, 
pidió 7 millones de euros más para 
el Norte: Plan especial de Coopera-
ción del Norte (1.300.000 euros); 
Parque Tecnológico Gáldar (un mi-
llón); Plan de Infraestructuras Turís-
ticas (cuatro millones); y Mercado 
Agrícola “Cuatro Caminos” en Santa 

María de Guía (658.000 euros). To-
das las enmiendas fueron rechaza-
das por el PP.

Darias también puso de manifiesto 
que, en materia de transferencias 
de capital para que los ayuntamien-
tos realicen inversiones, “resulta 
significativo que los Ayuntamien-
tos que con diferencia más dinero 
reciben son los de Mogán, San Bar-
tolomé de Tirajana y Las Palmas de 
Gran Canaria. Si bien, en el caso del 
Ayuntamiento capitalino entendía-
mos que se trataban de obras es-
tructurantes y totalmente justifica-
das”, señaló.

El presupuesto para 2013 se aprobó 
definitivamente en el pleno ordina-
rio del mes de enero. “Y tan solo al 
mes y medio de su aprobación, han 
comenzado a enmendar su propio 
presupuesto”, criticó. En este senti-
do, la portavoz socialista criticó al-
gunas modificaciones que ha lleva-

PRESUPUESTOS  |

Darias ofreció 
una rueda de 
prensa en la que, 
junto al vicepor-
tavoz, Augusto 
Hidalgo, realizó 
una valoración 
de la distribución 
del presupuesto 
del Cabildo entre 
los ayuntamien-
tos grancanarios 
para este año. 
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do a cabo el PP desde la aprobación 
del presupuesto. Destacó el incre-
mento de la inversión a realizar en 
el Centro Socio Cultural de Mogán. 
En el presupuesto constaba que se 
le destinaba 800.000 euros, y en el 
Pleno del próximo lunes el grupo de 
gobierno llevan un expediente de 
gasto plurianual para esta inversión 
por valor de 1.600.000€, “el doble 
de lo presupuestado”.

En relación al Norte de Gran Cana-
ria, el gobierno del PP ha repartido 
el 1.245.000€ del Plan de Embelle-
cimiento, destinando 600.000€ al 
Mercado de Guía y el resto entre 
los municipios que conforman la 
Mancomunidad del Norte, “saltán-
dose los tradicionales criterios de 
reparto y fomentando, al menos 
hasta ahora, disensos importantes 
en el seno de la mancomunidad. Al 
establecer criterios que perjudican 
claramente los municipios de más 
población”, criticó Darias.

Ante esta realidad, los socialistas en 
el Cabildo han analizado el reparto 
de fondos insulares establecidos 
por el gobierno de Bravo de Laguna 
y lo han calificado de “injusto, no 
equitativo y no consensuado”.

Moción socialista. 

Por ello, el PSC-PSOE defendió una 
moción en el Pleno de marzo, que 
fue rechazada por el grupo de go-
bierno, que detalló Augusto Hidal-
go, por la que se pedía al Gobierno 
de la Isla que todas las obras y ser-
vicios realizados por los municipios 
de Gran Canaria y financiados con 
fondos procedentes del Cabildo, 
incluidos los que tengan aportacio-

Gráfica de 
la partida 
de Bienestar 
Comunitario. 
La inversión 
reflejada para 
Mogán será 
en dos años: 
800.000  euros 
en 2013 y 
800.000 en 
2014.  la,

nes de otras administraciones, fue-
ran incluidos en los Planes que así 
determine el Presupuesto insular.

En segundo lugar, pide que el re-
parto de dichos fondos del Cabil-
do entre los municipios se haga 
siguiendo un criterio consensuado 
previamente entre todas las corpo-
raciones de la Isla, utilizando, mien-
tras tanto, el del 80% a repartir por 
la población y el 20% restante de 
forma igualitaria.

“Estos ejercicios de improvisación 
presupuestaria deben ser elimi-
nados de nuestra práctica política. 
Aunque sean guiados por la buena 
voluntad del gobernante ante las 
reclamaciones locales, siempre se 
generará un reparto injusto cuando 
no se ciñan a estrictos criterios me-
dibles”, indicó Hidalgo.

El viceportavoz socialista expli-
có que el PP “ha engañado” con 
el presupuesto para 2013, ya que 
“ha roto el principio de reparto por 
aquel que tiene la posición de fuer-
za, esto es, el Cabildo, que de forma 
legítima, pero injusta, establece la 
oportunidad política del gobernan-
te insular por encima del reparto 

igualitario entre municipios acorda-
do en connivencia con estos”.

Indicó que el nuevo criterio de re-
parto del PP en el Cabildo produce 
resultados que se alejan, considera-
blemente, del principio de equidad; 
de tal manera que la cuantía de los 
fondos que recibiría el municipio 
con menor población (5.767 veci-
nos) supera a la que se adjudicaría 
al más poblado (36.797 vecinos).

El viceportavoz socialista Hidalgo 
indicó que los planes podrán tener 
carácter comarcal y que dichos pla-
nes “podrán ser ampliables”, proce-
diéndose al reparto de los mismos 
por el mismo criterio.

Por último, matizó que todas las 
partidas nuevas de obras o servi-
cios, que no se encuadren en los 
Planes referidos, cuyos recursos 
sean transferidos a los ayuntamien-
tos para que las ejecuten ellos, o 
sean ejecutadas por el Cabildo sien-
do de competencia municipal su 
objeto, “deberán justificarse en una 
memoria en los presupuestos del 
Cabildo, donde se aclare su sentido 
estratégico para la Isla, o su carác-
ter supramunicipal”.
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El Cabildo de Gran Canaria 
debe fomentar el consenso, 
y no disensos, en el seno de 

la Mancomunidad del Norte”. Así 
lo ha aseverado la portavoz del 
PSC-PSOE en la Corporación Insu-
lar, Carolina Darias, quien defendió 
una iniciativa en Comisión del Ple-
no para pedir al Gobierno Insular 
que mantenga el criterio tradicio-
nal de reparto de fondos insulares 
entre los ayuntamientos del Norte 
de Gran Canaria, según el cual el 
80% de dichos fondos se distribu-
yen en función de la población de 
cada municipio y el 20% restante 
a partes iguales entre los mismos 
municipios. 

Además, ha pedido al Gobierno 
que estudie el incremento de los 
fondos a repartir entre los munici-
pios del Norte.

El Presidente del Cabildo ha anun-
ciado recientemente el reparto de 

1.240.000 € de fondos de la Corpo-
ración presupuestados para el  ejer-
cicio 2013 entre los ayuntamientos 
del Norte de Gran Canaria, indican-
do que aproximadamente la mitad 
se destinará a completar la remo-
delación del Mercado Agrícola Co-
marcal de Guía y la otra mitad se 
distribuirá entre los demás ayunta-
mientos utilizando, “sin consensuar 
previamente con las corporaciones 
municipales concernidas, un crite-
rio de reparto distinto al que se ha 
venido aplicando tradicionalmente, 
que fue establecido por consenso, 
atendiendo a principios de equidad 
y aplicado a todos los ayuntamien-
tos de Gran Canaria”, asevera.

“Este nuevo criterio de reparto pro-
duce resultados que se apartan, 
considerablemente, del principio 
de equidad; de tal manera que la 
cuantía de los fondos que recibiría 
el municipio con menor población 
(5.767 vecinos) supera a la que se 

Darias: “El Cabildo debe fomentar consensos, y 
no disensos, en la Mancomunidad del Norte”.  

ECONOMÍA  |

adjudicaría al más poblado (36.797 
vecinos)”, especifica la portavoz.
El PSC-PSOE presentó cuatro en-
miendas a los Presupuestos de 
2013, referidas al Norte de la Isla 
por valor de 7 millones. Las enmien-
das eran para el Plan Especial de 
Cooperación del Norte (1.300.000 
euros), el Parque Tecnológico Gál-
dar (un millón de euros), el Plan de 
Infraestructuras Turísticas (cuatro 
millones de euros), y el Mercado 
Agrícola “Cuatro Caminos” en Santa 
María de Guía (658.000 euros).

“Resulta curioso que ahora el PP 
vaya a otorgar al Mercado Agrícola 
el Norte casi lo que pedíamos en 
nuestra enmienda (658.000 euros). 
Le van a dar 600.000 euros. Parece 
que tomaron buena nota de nues-
tra enmienda, y nos alegramos por 
ello. Pero nos preguntamos enton-
ces ¿por qué desestimaron nuestra 
enmienda alegando “criterios de 
prioridad y oportunidad política?”.

Los consejeros Carolina 
Darias, Augusto Hidalgo y 
Nayra Alemán se reunieron 
con los representantes de la 
Mancomunidad del Norte. 
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Los grupos políticos del Ca-
bildo de Gran Canaria apro-
baron por unanimidad –en 

la Comisión del Pleno de Transpor-
te de marzo- una moción socialista, 
que fue defendida por la portavoz 
del PSOE, Carolina Darias, para pe-
dir al Gobierno insular que estudie 
la creación de un área logística del 
transporte en el Puerto de la Luz y 
de Las Palmas, en coordinación con 
la Autoridad Portuaria de Las Pal-
mas y la Federación de Empresarios 
del Transporte de Canarias.

“El servicio de los transportistas en 
la distribución de las mercancías 
que entran y salen de Gran Cana-
ria por el Puerto de la Luz y de Las 
Palmas es una actividad estratégica 
y esencial para el normal funciona-
miento y el desarrollo de todos los 
sectores de la actividad económica 
insular”, afirmó Darias.

Sin embargo, la portavoz socialista 

explicó que, a diferencia de otros 
puertos del Archipiélago, el Puerto 
de la Luz y de Las Palmas no dispone 
de un área logística del transporte 
terrestre “que facilite la organiza-
ción de los servicios de transporte 
y distribución de mercancías que 
prestan las empresas dedicadas a 
esta actividad estratégica, evitando 
con ello demoras y situaciones que 
pudieran afectar a la seguridad en 

El Puerto de la Luz contará con un área logística 
del transporte terrestre. 

la circulación de cargas dentro del 
recinto portuario. Consideramos 
que es necesaria”.

Carolina Darias, y el viceportavoz, 
Augusto Hidalgo, mantuvieron en 
marzo un encuentro con los re-
presentantes de la Federación de 
Empresarios del Transporte de Ca-
narias (FET), para escuchar sus de-
mandas y necesidades. 

TRANSPORTE  |

Carolina Darias y Augusto 
Hidalgo mantuvieron una 
reunión con representantes de 
la Federación de Empresarios 
del Transporte (FET). 
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El Gobierno Insular ha inicia-
do la reparación de la pasa-
rela de Tinoca atendiendo a 

una petición del PSC-PSOE en el Ca-
bildo de Gran Canaria, registrada 
el pasado día 7 de marzo. A través 
de esta moción, que ha defendido 
en el mes de marzo en la Comisión 
del Pleno de Infraestructura, Terri-
torio, Medio Natural, Patrimonio y 
Aguas la consejera socialista Nayra 
Alemán, solicitó “con la urgencia 
que la situación requiere y, si fuera 
preciso, previa comprobación por 
los servicios técnicos del Cabildo 
de Gran Canaria, que se estudie 
acometer una actuación de repa-
ración de los desperfectos de la 
pasarela peatonal de Tinoca para 
que elimine los riesgos que su ac-
tual estado provoca a los usuarios 
de la GC-2”. Esta moción fue apro-
bada por unanimidad de todos los 
grupos políticos. 

La consejera explicó que en la GC-
2, a su paso por el barrio de Tino-
ca, en el municipio de Arucas, se 
encuentra una pasarela peatonal 
elevada que conecta el barrio con 
la gasolinera ubicada en el mar-
gen derecho de la vía en direc-
ción norte. La pasarela consta de 
un rodapié de hormigón armado 
que presenta grietas y pérdidas de 
material, llegando en numerosos 
puntos a estar visible la armadura 

El Cabildo repara los desperfectos de la pasarela 
Peatonal de Tinoca a petición del PSC-PSOE. 
La consejera Nayra Alemán pidió al Cabildo que eliminara los riesgos que su ac-
tual estado provoca a los usuarios de la GC-2, y que tras el temporal se ha vis-
to afectada por el desprendimiento de parte de la valla de sus anclajes al rodapié.

INFRAESTRUCTURAS  |

con evidentes signos de corrosión, 
según explica la consejera. Este ro-
dapié sirve asimismo de sujeción 
para la valla de protección, que 
también se ha visto afectada. 

“Consciente del riesgo que esta si-
tuación representa, tanto para los 
usuarios de la pasarela como para 
los vehículos que circulan por la 
GC-2, que pudieran verse afecta-
dos por la caída de material a la 
vía”, la consejera Alemán detalló 
que el Ayuntamiento de Arucas ha 
presentado escritos a la Consejería 

de Obras Públicas e Infraestruc-
turas del Cabildo de Gran Canaria 
reclamando la reparación de los 
elementos dañados, sin haber ob-
tenido hasta el momento respues-
ta satisfactoria.

“Nos alegramos de que hayan ini-
ciado los trabajos de reparación de 
la pasarela, tal y como le pedimos 
desde el Grupo Socialista a través 
de esta moción, por la seguridad 
tanto de los que transitan por este 
puente como para la de los con-
ductores”, aseveró Alemán. 
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El PSOE pide al Gobierno Insular que fomente 
adopciones y esterilizaciones en el Albergue.

MEDIO NATURAL  |

El PSC-PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria presentó una iniciativa en 
la Comisión de Pleno de Infraes-
tructuras, Territorio, Medio Natu-
ral, Patrimonio y Aguas del Cabildo 
de Gran Canaria en marzo, con el 
objeto de que se tomen medidas 
“para paliar el exceso de animales 
que se reciben, así como el aumen-
to de sacrificios”, en el Albergue 
Insular de Animales, ubicado en 
Arucas.

Un estudio de la Fundación Affi-
nity sobre abandono de animales 
de compañía en 2010 determina-
ba que las tres primeras causas de 
abandono eran, por este orden, las 
camadas inesperadas, los cambios 
de domicilios y los factores econó-
micos, seguidos, ya de lejos, por la 
falta de interés por el animal. En 
este sentido, el viceportavoz so-
cialista en el Cabildo, Augusto Hi-
dalgo señaló que “debemos insistir 
en las campañas preventivas del 
abandono junto con una apuesta 
decisiva por la esterilización de to-
dos los animales abandonados”.

El consejero recordó que en el pa-
sado, existía un acuerdo de colabo-
ración entre el Albergue, la Univer-
sidad y la Fundación Universitaria, 
para la esterilización de todos los 
animales que se iban a adoptar del 
recinto aprovechando las prácticas 
de los alumnos de la Facultad de 
Veterinaria y las cercanía de las ins-
talaciones a la Clínica de Animales 
de la Universidad. “Este acuerdo se 

Augusto Hidalgo 
visitó el Albergue, 
acompañado de la 
directora del Alber-
gue Insular, María 
Rosa  González y 
una de las vaterina-
rias del centro. 
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rompió por condicionantes econó-
micos. Es el momento de retomar 
las conversaciones entre estas ins-
tituciones y reactivar dicho acuer-
do en el que todas las partes salían 
beneficiadas. Se solucionaba un 
problema de gestión de exceso de 
población animal abandonada, se 
reducían los sacrificios y se favore-
cía la formación en prácticas uni-
versitarias”, explica.

Hidalgo detalla que hoy en día 
sólo se esteriliza en el Albergue a 
los animales de raza que van a ser 
adoptados, “para evitar que se co-
mercie con ellos”. “Si se esteriliza-
ra a todos los que se van a adoptar, 
independientemente de la raza, se 
contendría de forma considerable 
el número de animales abandona-
dos al parar su proliferación. Así 
lo recomienzan las organizaciones 
internacional de protección de ani-
males al recomendar la esteriliza-
ción completa en centros de este 
tipo. Y así se hacía antes de rom-
perse el acuerdo referido”, consi-
dera.

Pero a estas soluciones a corto pla-
zo, hay que sumarle propuestas a 
largo. Y esto sólo se produce con 
la concienciación y formación tem-
prana. Y la mejor campaña que se 
puede hacer es en los colegios. En 

Las Palmas de Gran Canaria se ha 
iniciado una campaña, en colabo-
ración con el Colegio de Veterina-
rios, para la impartición de charlas 
y formación preventiva contra el 
abandono y cuidado de los anima-
les. “Los soportes audiovisuales ya 
han sido creados y pagados por el 
Colegio de Veterinarios. Sería inte-
resante poder extender esta expe-
riencia al resto de la Isla”, aseveró 
Hidalgo.
Según datos facilitados por el pro-
pio Albergue, en 2012 se recibie-
ron a 5.050 perros, casi el doble 
que en 2011, siendo adoptados 
1.768 animales, entre perros y ga-
tos. “Para evitar el hacinamiento y 
no sobrepasar el límite de capaci-
dad del Albergue, se está teniendo 
que aumentar el número sacrifi-
cios, así como disminuir el tiempo 
de estancia en el recinto antes de 
ser sacrificados”, explica Augusto 
Hidalgo. Sólo de la capital llegan 
cada día (de lunes a viernes) diez 
animales abandonados, el máxi-
mo permitido a este municipio. 

El Albergue es una infraestructura 
insular creada en los años ochen-
ta por el Cabildo. A pesar de no 
ser competencia insular, esta ins-
talación, “en unas condiciones de 
bastante calidad”, asume la re-
cepción de animales domésticos 
de casi todos los municipios de la 
isla (solo Agüimes y Mogán tienen 
perreras municipales). La gestión 
de la misma se realiza por medio 
de una ONG, que recibe 70.000€ 
del presupuesto insular, a lo que 
se suman las aportaciones de los 
ayuntamientos en proporción a la 
población. La capacidad del Alber-
gue es de 600 animales.
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Es competencia de una Admi-
nistración Pública acercar las 
gradas del Estadio de Gran 

Canaria, porque se lo pide un club 
de fútbol? No. ¿Es competencia del 
Cabildo de Gran Canaria prefinan-
ciar la IV fase de la Circunvalación? 
No. Sin embargo, el Partido Popu-
lar las va a realizar aunque no sean 
de su competencia. Ante esto, los 
socialistas decimos alto y claro que 
si hay dinero para gradas y para 
carreteras, también tiene que ha-
ber dinero para un Plan de Empleo 
Juvenil, y aunque nos hayan dicho 
que no, seguiremos insistiendo”.

Así lo aseveró la vocal de la Ejecuti-
va Federal del PSOE y portavoz so-
cialista en el Cabildo, Carolina Da-
rias, con motivo de su intervención 
en el Congreso Insular de Juventu-
des Socialistas de Gran Canaria. 

Darias hizo referencia con estas pa-
labras a una moción que, ante la 
crisis y cómo está afectando con-
cretamente a los jóvenes de nues-
tra Isla, Juventudes Socialistas y el 
PSOE en el Cabildo de Gran Canaria 

“El PP tiene dinero para las gradas o la 4ª fase de 
la circunvalación pero no para el empleo juvenil”.

elaboraron para que el Cabildo pu-
siese en marcha un Plan de Empleo 
Juvenil para Gran Canaria, iniciativa 
que no contó con el respaldo del PP. 

“Si la situación de desempleo es crí-
tica, la que atañe al desempleo ju-
venil es trágica. El desempleo juve-
nil es uno de los mayores problemas 
que la crisis ha puesto de manifies-
to. En el entorno europeo las tasas 
de desempleo juvenil se sitúan en 
el doble que la tasa de paro. Pero, si 
en Europa hablamos de una tasa de 
desempleo juvenil de un 32,27%, 
el porcentaje aumenta en España 
hasta el 54% entre los menores de 
25 años. Y si hablamos de Gran Ca-
naria, la isla con más desempleo 
juvenil del archipiélago, las cifras se 
elevan al 70% de paro”, aseguró.

Darias: “Gran Canaria es la 
isla con mayor tasa de desem-
pleo juvenil del Archipiélago”.

Calificó la situación de desempleo 
que vive nuestro país de “dramática 
e inaceptable”. “Ante este drama, 
Rajoy sólo haya hecho dos cosas 

en relación con el empleo: una re-
forma laboral nefasta que fomen-
ta el despido en un momento de 
recesión económica” y que lo que 
ha provocado es “más parados con 
menos derechos. Y lo segundo, me-
ter un recorte brutal de cientos de 
millones de euros en las políticas 
activas de empleo, que utilizaban 
las CCAA para crear empleo”. 

En este sentido, indicó que el Cabil-
do de Gran Canaria “debe iniciar un 
proceso de liderazgo que tenga a 
la juventud como epicentro de sus 
políticas. Porque invertir en nues-
tros jóvenes es invertir en nuestro 
futuro”. 

Por otro lado, la portavoz socialista 
Carolina Darias puso en valor la im-
portancia de celebrar este Congre-
so: “Un encuentro, donde lo impor-
tante no sea sólo lo que digamos, 
sino también, que seamos capaces 
de reflexionar juntos y que juven-
tudes socialistas de Gran Canaria 
establezca la hoja de ruta  necesa-
ria para Gran Canaria y sobre todo 
para la juventud de la isla”, afirmó.

CONGRESO INSULAR DE JSGC  |
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CONGRESO JUVENTUDES SOCIALISTAS DE GRAN CANARIA |
Betsaida González, 
Carolina Darias y Ruy-
man Sosa atienden a los 
medios de comunicación 
en el Congreso. 

Carolina Darias intervino en la inauguración del Congreso.

Paquita Luen-
go, Carolina 
Darias y 
Elena Máñez 
asistieron a la 
presentación 
del libro. 

Otros miembros so-
cialistas  no quisieron 
perderse el Congreso. 

Isabel Mena, Elena Máñez asistieron al Congreso. En la foto, 
junto a Néstor Suárez, de Juventudes Socialistas de Gran Canaria. 

Betsaida González 
fue proclamada nueva 
Secretaria General de 
Juventudes Socialistas 
de Gran Canaria. Releva 
a Ruyman Sosa tras tres 
años al frente. 

En el centro de la 
imagen, Aurora 
Parrilla en la 
inauguración del 
Congreso
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El PSC-PSOE en el Cabildo ha 
calificado de “lamentable” 
el retraso del proyecto de la 

Central Hidroeléctrica de Chira-So-
ria por el traspaso de la gestión de 
Endesa a Red Eléctrica de España.

La portavoz socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria, Carolina Darias 
planteó al Presidente en el Pleno 
de marzo un ruego referente al 
anteproyecto de ley de sistemas 
eléctricos extrapeninsulares y su 
afección en Canarias. “El Gobier-
no de España acaba de aprobarlo, 
sin informe de Consejo de Estado, 
y sin consulta previa a las comuni-
dades autónomas afectadas. Es un 

procedimiento insólito e irregular 
que no nos deja indiferente. La re-
gulación contempla una importan-
te afección a la Central. Se excluye 
a Endesa. Una nacionalización en 
toda regla”. “Chira-Soria es uno de 
los proyectos estratégicos de Gran 
Canaria. Lleva un retraso considera-
ble, imputable a la inacción de este 
gobierno y del Ministro en el retra-
so en la fijación de la tarifa. El retra-
so es mayor y los costes pueden ser 
más elevados”, aseveró. 

Por ello, rogó al Presidente que la 
Central Hidroeléctrica de Chira So-
ria, Gran Canaria y el Cabildo “no 
sean los grandes perjudicados” y 

que la Central “sea una realidad sin 
más premuras y que las arcas insu-
lares reciban el canon correspon-
diente a lo acordado. Gran Canaria 
no puede ser el espacio donde se 
diriman los conflictos en materia 
energética, especialmente entre el 
Ministerio y Endesa”.
 
La dirigente socialista denunció que 
el PP dejó dormido el proyecto en 
un cajón hace dos mandatos y que, 
bajo la presidencia de José Miguel 
Pérez , se le dio un impulso “impor-
tante” al rescatarlo, licitarlo y adju-
dicarlo porque “para los socialistas 
es un proyecto vital para el presen-
te y el futuro de Gran Canaria”. 

ENERGÍA   |

Darias: “Es lamentable el retraso de Chira Soria”.

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 
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ACTO DE HONORES Y DISTINCIONES | 

REUNIÓN CON EL DIRECTOR DE RADIO ECCA   |

Carolina Darias 
se reunió con 
el director de 
Radio Ecca para 
interesarse por 
sus proyectos. 

El consejero 
José Antonio 
Godoy con la 
galardonada Ma-
ría del Carmen 
Palmés. 
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FITUR 2013 | 

“Tropezar en la misma piedra”.  
“FITUR es una plataforma internacional de promoción y negocio turístico, 
no una romería de pueblo, que es en lo que el PP en el Cabildo de Gran 
Canaria ha convertido la promoción de la Isla, con un chiringuito aparte 
que ha costado 30.000 € del dinero público, cuando el Gobierno de Cana-
rias había montado un stand para todas las Islas. ¿Quién dijo que había 
crisis económica? El autobombo político ha desplazado a la actividad tu-
rística profesional”. Así lo ha aseverado el consejero socialista, José Anto-
nio Godoy, quien asistió a la Feria Internacional del Turismo 2013. 

COMPARTIENDO EXPERIENCIAS   |
Carolinas Darias impartió una 
charla informativa en el mes de 
marzo sobre “Presupuestos en la 
administraciones publicas” en la 
Vega de San Mateo.
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Es consejero del 
PSC-PSOE en 
el Cabildo de 
Gran Canaria, 
Secretario Ge-
neral del PSOE 
de San Bartolo-
mé de Tirajana 
y miembro del 
Comité Regio-
nal e Insular 
del PSC-PSOE. 
Licenciado en 
Ciencias de la 
Educación, ha 
ejercido la do-
cencia durante 
39 años. 

1. Este año el Cabildo de Gran 
Canaria volvió a ir por separa-
do a FITUR. ¿Cree que 30.000 
euros en el stand repercutirá 
en la llegada de turistas?

En absoluto. No tiene nada que 
ver la llegada de turistas con 
el coste del stand, que ha sido 
otro despilfarro más del PP en 
el Cabildo de Gran Canaria, una 
muestra del desconocimiento 
del turismo y del gran dominio 
de cómo jugar con el dinero pú-
blico en favor de la imagen del 
PP. Estos dos últimos años la 
imagen de Gran Canaria en una 
plataforma internacional como 
es FITUR ha sido un despropó-
sito en manos del PP. En 2011 y 

2012 gastaron 30.000 euros en 
FITUR en un stand diferenciado 
y los datos del mercado nacional 
no han podido ser peores. 

2. ¿Qué opinión le merece la 
gestión del Cabildo de Gran 
Canaria en materia de promo-
ción turística?

Considero que el PP en el Cabil-
do de Gran Canaria ha confun-
dido la promoción turística con 
la promoción personal de sus 
miembros, desplazando en las 
ferias de turismo a los agentes 
que operan en el sector, para 
centrar la atención en ellos y no 
en el destino que es Gran Cana-
ria. En la ITB de Berlín se gasta-

ron 80.000 euros en una fiesta 
en el famoso KDB como si el di-
nero sobrara, un gasto hecho a 
mayor honra y gloria del PP que 
nada tiene que ver con el turis-
mo.

3. ¿Qué valoración hace de la 
conectividad aérea y la no bo-
nificación a las tasas aéreas?

Es otro de los despropósitos del 
ministro Soria, a quien le faltó 
tiempo para llegar al ministerio 
y arremeter en contra de Cana-
rias y  de Gran Canaria. Cuan-
do todos los foros y plataformas 
turísticas de prestigio como es 
Exceltur, hablan de la negativi-
dad que supone para la industria 

ENTREVISTA A  |

José Antonio 
Godoy

“En tiEmpos como los 
ActuAlEs Es cuAndo 

más hAcE fAltA lA 
polÍticA”
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turística, la subida de las tasas 
aéreas y el consiguiente encare-
cimiento de los billetes de avión, 
el PP continua haciendo caso 
omiso y se ha notado tanto en 
la disminución de turistas como 
en la capacidad del sector para 
generar empleo, acabando 2012 
con menos afiliados a la seguri-
dad social que en 2011. Sin un 
buen plan de conectividad aérea 
es impensable avanzar y supe-
rar las cifras de visitantes. 

4. ¿Cómo calificaría la política 
cultural que está llevando el 
Cabildo de Gran Canaria?

El Cabildo no tiene política cul-
tural, su política es la promoción 
personal del grupo de gobierno 
del PP con el dinero público- 
hasta rayar en lo obsceno- ha-
ciéndose fotos en los espacios 
culturales y añadiendo frases 
alusivas a la cultura, viviendo 
de las rentas de lo que el PSOE 
dejó y alargando en el tiempo 
las inauguraciones de obras 
pendientes para hacer ver que 
son de ellos, como es el caso de 
la ampliación de la Biblioteca.

5. El consejero de Cultura y 
Patrimonio Histórico y Cultu-
ral ha dicho que el PSOE dejó 
el San Martín sin programa-
ción. ¿Qué tiene usted que 
decir a estas acusaciones?

El Centro de Cultura Contem-
poránea San Martin, obra del 
PSOE en el mandato anterior y 
que tanto criticó el PP porque 
quería traspasarlo a una coope-
rativa privada que es lo de ellos, 

el negocio, ahora resulta que es 
de lo único que pueden tirar y 
hasta les molesta que no les de-
járamos la programación hecha. 
Es una muestra más de la inca-
pacidad del PP para gestionar.

6. Ante el desprestigio de la 
política en los últimos tiem-
pos a raíz de asuntos como el 
Caso Bárcenas, ¿cree usted 
en la política como herramien-
ta para el cambio y el progre-
so?

Si no estuviera convencido de 
ello no estaría en política, so-
bre todo porque pienso que las 
leyes son más bondadosas que 
las personas que las aplican. 
Precisamente en tiempos como 
los actuales es cuando más Po-
lítica con mayúscula hace falta. 
Generalizar es tan fácil como 
peligroso porque de la frase to-
dos los políticos son... se pasa 
a todos los médicos, todos los 
policías, todos los ... Histórica-
mente este tipo de situaciones 
sociales han sido un buen caldo 
de cultivo para la aparición de 
los salvadores del mundo, de los 
mesiánicos, de los dictadores y 
las dictaduras, que en el siglo 
XXI también han aparecido en 
forma de mercados financieros, 
primas de riesgo, sostenibilidad 
presupuestaria, etc.
 
7.  ¿Qué es lo que más le pre-
ocupa en la actualidad?

Lo que me preocupa es lo mal 
que lo está pasando la gente 
que menos tiene y más lo ne-
cesita, el deterioro social de las 

instituciones, el que a pesar de 
la persecución, descubrimiento 
y apresamiento de quienes pre-
varican, ejercen el tráfico de in-
fluencias y el robo de dinero pú-
blico, todavía haya quien piense 
que a la vida pública y a la políti-
ca se viene a enriquecerse y no 
a servir con honestidad.

Un poco más de cerca...

« Una ópera: Werther, Trovador, 
Boheme
« Un compositor: Mahler
« Un libro: Poeta en Nueva York
« Un escritor: García Lorca
« Un artista: Van Gogh
« Un cantante: Alfredo Kraus
« Un director de cine: Visconti
« Un película: El gatopardo


